

Abteilung für Geografie und Länderkunde

Obmann:	Josef Jacobs
Stellvertretender Obmann:	Dr. Günter Heß
Kassenwart:	Dr. Erwin Neupert
Mitglieder:	30

Das Jahr 2002 brachte für die Abteilung vor allem personelle Veränderung. Der bisherige Obmann, Dr. Günter Heß, legte aufgrund eines anderweitigen ehrenamtlichen Engagements sein Amt nieder. Der bisherige Kassier, Dr. Holger Hertwig, verlässt wahrscheinlich im Jahr 2003 Bayern und steht aus diesem Grund ebenfalls nicht mehr zur Verfügung. Erfreulicherweise erklärte sich Herr Josef Jacobs bereit, ein Amt zu übernehmen.

Im März fand erstmals in den Räumen der EWF der Universität ein Seminar statt, das Interessierten die Möglichkeit bot, sich in das Präsentationsprogramm Power Point® einzuarbeiten. Der dortige Multimedia-Raum war vollständig belegt, und die Teilnehmer äußerten sich sehr zufrieden über den Verlauf der drei Sitzungen. Allerdings waren die Eingangsvoraussetzungen der Teilnehmer so unterschiedlich, dass nicht alle Ansprüche befriedigt werden konnten. Die Leitung des Seminars lag bei Frau Dr. Yvonne Schleicher und Dr. Günter Heß.

Die Vorträge, von denen drei am Montagnachmittag gehalten wurden, wurden überwiegend von bewährten Referenten gestaltet, die für gutes Bildmaterial und interessante Ausführungen garantierten:

Maria Mauser führte ihren zweiteiligen Vortrag über die Provence zu Ende und begann im Dezember mit einem ebenfalls zweiteiligen Vortrag über Südpolen. Hubert Blöcks brachte die USA, Engadin und Wallis sowie die neuen Bundesländer den Zuhörern nahe. Dr. Erwin Neupert informierte über Namibia und in zwei Teilen über Brasilien. Eher auch historische Aspekte brachten die beiden Vorträge von Josef Jacobs über Südengland und über Römerspuren an Rhein und Donau. Zwei Vorträge von Dr. Günter Heß zeigten Südtirol.

Etwas aus dem Rahmen fielen die Vorträge von Prof. Dr. Philipp Hümer und Dr. Cyrus Samimi über die Wasserwirtschaft auf der Frankenalb, die unbekannte Aspekte des Naturraums und der sich daraus ergebenden Konsequenzen in einem scheinbar vertrauten Raum zeigten. Besondere Beachtung verdienten auch die Vorträge von Victor Villanchica-Arca über Peru sowie von Alexander Grünfeld, der über eine Reise mit dem Fahrrad (!) von Nürnberg in den Kosovo berichtete.

Auch an dieser Stelle dankt der scheidende Obmann allen Mitarbeitern und Referenten und wünscht der Abteilung weiterhin viel Erfolg, zu dem er weiter als Vorstandsmitglied beitragen möchte.

Dr. Günter Heß

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Natur und Mensch - Jahresmitteilungen der naturhistorischen Gesellschaft Nürnberg e.V.](#)

Jahr/Year: 2002

Band/Volume: [2002](#)

Autor(en)/Author(s): Heß Günter

Artikel/Article: [Abteilung für Geografie und Länderkunde 113](#)